
本报讯（记者 潘敏洁 通讯员 姜扬）

日前，“青春心向党 奉献新时代”2021年

浙江省青年志愿服务项目大赛在杭举

行。经过激烈角逐，我市“移动博物馆‘馆

校连接’乡镇学校美育帮扶”项目获得大

赛铜奖。

据悉，本次大赛由共青团浙江省委、

浙江省志愿者协会联合主办，130个项目

进行角逐，参赛项目大多来自浙江省内各

公益协会、学校、社区、医院等机构的专业

社工团队，“移动博物馆”为其中唯一一个

由国有博物馆志愿者为主体申报的文化

宣传类项目。

移动博物馆，顾名思义，即为可以“移

动”的“博物馆”。这座“博物馆”不受空间

的限制，在瑞安博物馆文化志愿服务队的

运作下，由文化中心的市区向文化边缘地

带的郊区辐射，旨在帮扶美育资源相对稀

缺的乡镇学校，培养在校美育导师，启蒙

学生美育教育，激发学生的创造力和艺术

性，从而反哺乡镇。

该项目自2018年运行至今，推出了

符合其全面发展的美育服务内容，如传统

文化课程、AR远程互动、文博宣讲、亲子

共学、研学活动、美育讲解班等，完成瑞安

博物馆与13所乡镇中小学的连接，受益

学生1786人。瑞安博物馆工作人员表

示，“馆校连接”的进一步加强已成为必然

趋势，学校也成为博物馆发挥德育、美育

功能的更亲密伙伴。

本报讯（记者 潘敏洁 通讯员 谢文）

近日，为期3天的CIDPEX 2021南京生

活用纸展在南京国际博览中心举行，华峰

化学股份有限公司携明星产品亮相。

据悉，本次展会吸引了来自国内外的

900来家优秀企业参展，为业界搭建了一

个覆盖生活用纸、卫生用品全行业产品链

的贸易、交流平台。

现场，华峰化学展出的产品——“千

禧”牌卫材用氨纶纤维，深受参观者尤其

纸尿裤生产厂商的青睐。据介绍，该产品

可替代传统的橡胶材料，具有弹性好、柔

软度高等优异性能，不仅有效提高了客户

生产效率，还大大降低了纸尿裤的生产成

本。同时，它还可根据客户需求，定制不

同规格和性能。

展会期间，华峰化学销售人员以专业

的态度和热忱的服务，接待了各地从事卫

生用品的客商。“未来，华峰化学将以持续

不断的技术创新、优质稳定的产品供应、

专业快捷的技术服务,致力于打造行业领

先的品牌供应商。”华峰化学工作人员说。

本报讯（记者 潘敏洁 通讯员 张显）

不久的将来，瓯越乡村会成为乡里人的

美好家园、城里人的向往乐园……近日，

温州市确定了 2021 年温州未来乡村建

设试点名单，我市的曹村镇和马屿儒阳

村榜上有名。

根据温州市委、市政府决策部署，我

市将未来乡村建设作为实施乡村振兴战

略的重要抓手，高起点谋划、高标准定

位、高水平推进，着力打造未来乡村“瑞

安样板”。今年以来，我市按照“五化十

场景”要求，精心谋划项目，计划到2025

年打造未来乡村 20 个，其中村域型 17

个、镇域型2个、片区型1个。今年，我市

计划将列入温州建设试点的曹村镇、马

屿儒阳村打造成全市乡村振兴引领区、

共同致富样板区、三位一体标杆区、数字

乡村示范区。

什么是未来乡村？
据了解，广义上的未来乡村是美丽

乡村建设的升级版，是美丽田园、美丽乡

村、美丽环境、美丽经济之上叠加的新形

态。狭义是指以村、镇和片区（跨镇）为

单位载体，在“两带一园”的基础上，推进

乡村发展空间布局有机更新，打造主题

特色鲜明、主导产业突出、功能布局完

善、公共服务健全、治理机制科学、区域

边界合理、共同富裕坚实的未来乡村。

打造“未来乡村”重点聚焦人本化、

生态化、数字化、产业化、系统化和未来

生态、建筑、创业、经营、健康、邻里、文

化、数字、服务、治理等“五化十场景”，推

进“美丽经济、生态宜居、文化风貌、四治

融合、幸福生活”五位一体建设。

打造“文都武乡 瓯越粮仓”
曹村镇作为温州市镇域型未来乡村

建设试点，具有农业基础坚实、农村改革

成效显著、数字农业势头良好、生态环境

持续优化、乡村文化底蕴深厚等优势。

结合实际情况，曹村镇树立“顶层设计、

特色发展”、“资源整合、打包使用”和“数

字赋能、全民共造”的理念，对照“五化十

场景”，实施十大类型68个项目，预计投

入13.7亿元，全力打造农文旅相结合、产

村人相融的“文都武乡 瓯越粮仓”未来

乡村。

据介绍，该镇以便民、为民、安民为

切入点，开通线上“云医疗”端口、数字教

育云课堂、乡村文明“邻聚里”，加速服务

资源均衡化，打造“邻里大家庭”引领新

风尚的“美丽曹村”；以创成国家级研学

基地为依托，强化发展核心竞争力，不断

壮大乡村旅游经济；以深化“1+N”产村

融合发展新模式为引领，打造“公投民

营、共享收益”致富新平台，实现人均年

收入翻两番；以数字化与未来乡村建设

深度融合为契机，加快智慧大脑+“智慧

旅游、智慧交通、智慧管理”的“1+3”智

控体系建设，全面实现乡村治理、设施完

善、产业发展、公共服务等数字化场景应

用等。

打造“瓯越古邑 湿地儒阳”
马屿镇儒阳村作为温州市村域型未

来乡村建设试点，综合分析其现状，主

要有交通区位条件好、生态资源丰富、

历史文化悠久、基础设施完善等四大优

势。结合实际，儒阳村未来乡村按照

“一核一带两环四区”的规划方案，深挖

黄公望、蓝夹缬等文化资源，以生态为

底色、以体育休闲为特色，打造以“三位

一体”为特色的“瓯越古邑 湿地儒阳”未

来乡村。

据介绍，该村通过全域联动整治提

升村居环境、全面盘活优化业态布局、全

方位加强“三大合作”三大建设亮点为主

要抓手，重点围绕数字化、产业化和生态

化的要求，着力打造以未来生态、未来服

务、未来经营、未来数字为主要内容的未

来乡村场景。项目总投资约7.5亿元，建

设三大类项目，涵盖“十场景”共37个项

目。其中，政府投

资的基础设施类

22个、社会资本投

资的生产经营类9

个、村里自筹的壮

大村集体经济类6

个。
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温州未来乡村建设试点名单出炉

我市曹村镇和儒阳村入选
“移动博物馆”获浙江青年志

愿服务项目大赛铜奖
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华峰化学展位华峰化学展位

炒股没有只赚不亏的，这是常识。

如果有人试图帮忙兜底，目的性必然很

强。绝不可听信少数上市公司实控人

的个人承诺，跟风爆炒“兜底概念股”。

天下没有免费的午餐，选择好公司最终

还是得回归基本面。

炒股亏了算老板的，赚了算员工的

——还有这样的美事？某公司实际控

制人日前向全体员工发出倡议并承诺，

凡在期限内净买入该公司股票（不低于

1000股），且连续持有约1年的员工，若

产生亏损由其本人自有资金全额补

偿。反之，收益全归员工所有。目前，

深交所已经发出问询函，并得到部分回

应。

这份兜底式增持倡议，看似言之凿

凿，但公告发出后还是引发市场质疑：

既然实控人这么“土豪”，为何自己不直

接增持？截至5月19日，该公司股价今

年以来已累计上涨逾50%，涨这么多有

必要兜底吗？万一跌了，兜底式增持的

承诺和倡议还算数吗？

据该公司公告，公司实际控制人对

企业未来前景的相关陈述和对投资做

出的承诺仅代表其个人意见，不构成公

司对投资者的实质性承诺。由此可见，

企业主体不涉及兜底增持事项的背书

和履约。

国家虽未明令禁止公司高管推荐

自己公司的股票，但所谓的兜底式增持

倡议，实际上可能带来公司股价震荡、

资金快速入场等后果。因此，这类行为

背后是否涉嫌操纵证券交易价格、合谋

进行纯概念炒作？不能不给予高度关

注。

炒股没有只赚不亏的，这是常识。

如果有人试图帮忙兜底，目的性必然很

强。

一种可能是，为了在公司股价大幅

下跌过程中稳定股价，维护大股东和公

司利益，提振员工和投资者信心。国内

首次兜底式增持出现于 2015 年 6 月 A

股市场大幅回调期间，在 2017 年至

2018年，兜底式增持案例增多。从结果

看，兜底的短期利好消息确实能在一定

程度上支撑股价反弹，也让部分职工和

投资者受益。

另一种可能是，纯粹的“钓鱼式增

持”和“忽悠式兜底”。这类兜底往往是

上市公司大股东和实际控制人以兜底

倡议为名，行减持套现之实，又或者从

头至尾根本无力兑现兜底承诺，最终只

鼓了大股东自己的荷包，损害了企业员

工和广大投资者的利益。

更有甚者，少数上市公司以兜底增

持等利好为名，勾结资产管理机构联合

坐庄，进行纯概念炒作，骗取散户投资

者高位接盘，扰乱正常的证券市场交易

秩序，引发资本市场异常波动。

凡此种种，无论出发点是什么，投

资者面对兜底式增持倡议，始终都应保

持清醒头脑。

首先，应密切关注上市公司实施员

工持股计划是否经过一系列法定步

骤。那些未经过充分计划和集体决策

的兜底式增持倡议或承诺，很可能只是

高管个人“拍脑袋”作出的决定，董事会

和公司并不承担任何责任。这种由高

管个人向员工作出的口头承诺，最终只

能靠发起者的契约精神和道德品质来

履行，在法律上没有太多保障，个中风

险不可不防。

其次，面对个股可能下跌的风险，

投资者切不可天真地认为上市公司会

兜底所有股东。一来，兜底“兜的是员

工持股的底，与其他普通投资者没有多

少关系”。二来，退一步讲，即便上市公

司有意愿“兜底”所有股东，但实际操作

中仍可能出现实控人破产、董事长离

任、上市公司被并购等导致无法兜底的

情形。

再次，兜底式增持虽然对公司的动

态进行披露，但并未起到帮助投资者准

确把握信息的作用，反而有可能增加信

息的不确定性。此外，针对可能存在的

员工与非员工间的不同兜底承诺，还会

涉及股东权益分配不公等问题。

综上分析，兜底式增持虽有一定益

处，但隐患更大。投资者应擦亮双眼，

对兜底式增持背后的风险要保持高度

警醒。绝不可听信少数上市公司实控

人的个人承诺，跟风爆炒“兜底概念

股”。要知道，天下没有免费的午餐，选

择好公司最终还是得回归基本面。

（据《经济日报》）

警惕兜底式增持背后风险
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